
 

Im März 2023 
 
 
 
 

Bericht des Präsidenten 
 
 
Liebe KollegInnen 
 
Geht es euch auch so wie mir? Es erscheint mir eine ganze Ewigkeit her, seit der Bundesrat 
am 17. Februar 2022 sämtliche coronabedingten Einschränkungen im Yogaunterricht auf-
hob. Für uns Yogalehrende war es eine riesengrosse Erleichterung. Wir freuten uns, endlich 
unsere YogateilnehmerInnen wieder persönlich in unseren Studios zu begrüssen und hofften 
darauf, dass sich der Zulauf bald wieder auf Vorkrisen-Niveau einpendeln würde. Unsere 
Mitglieder-Umfrage vom August 2022 ergab, dass viele Leute noch nicht den Weg zurück ins 
Yogastudio gefunden hatten. Inzwischen scheint sich die Situation aber weiter entschärft zu 
haben. Für Eure Teilnahme an der Umfrage danke ich euch im Namen meiner Vorstands-Kol-
legInnen nochmals herzlich.  
 
Auch für den Schweizer Yogaverband war das vergangene Jahr ein gutes und erfolgreiches 
Jahr mit positiven Veränderungen. Mit frischem Wind und neuem Tatendrang erledigten wir 
die laufenden Geschäfte und haben neue Projekte angestossen.  
 
Unsere langjährige Kassiererin, Daniela Küng, hat in das neu geschaffene Amt als Marketing 
& Kommunikationsverantwortliche gewechselt. Zeitgemässes Marketing unter Einbezug 
neuer Medien wird für alle Branchen immer wichtiger. Es gilt, ansprechende und authenti-
sche Botschaften zu formulieren und mediengerecht zum Nutzen unserer Mitglieder zu ver-
breiten. Diese erste Ausgabe des in Zukunft regelmässig erscheinenden Yoga Mails mit dem 
Schwerpunkt „Resilienz“ ist aus dieser Neuorientierung entstanden.  
 
Reto Zbinden wird sich aktiv daran beteiligen, interessante Themen und Autoren für das 
neue Yoga Mail zu finden. Weiterhin wird er zukünftig jährlich eine Ausgabe des bereits seit 
1995 regelmässig erschienenen Yoga Journals als Redakteur herausgeben. Das von ihm 
publizierte „Jubiläumstextbuch 1997 - 2022“ mit 230 Beiträgen auf über 1800 Seiten zeugt 
von seiner herausragenden Leistung als verantwortlicher Redakteur dieser wertvollen Zeit-
schrift. 
 
Das wichtige Amt der Kassiererin hat Grace Gort-Jakober nach kurzer Einführung erfolgreich 
übernommen. Sie hat sich in dieser kurzen Zeit bereits gut eingebracht. Wir sind sehr glück-
lich, sie als neues, kompetentes Mitglied in unserem Vorstand zu wissen. Sie wird euch in der 
kommenden – wiederum elektronisch durchgeführten – Mitgliederversammlung unsere er-
freuliche Jahresrechnung 2022 präsentieren und das Budget 2023 zur Genehmigung vor-
schlagen. Unser Berufsverband steht dank umsichtiger Planung und Umsetzung unserer 
sorgfältig gesteckten Ziele solide und gut gerüstet für die Zukunft da.  
 



Im August 2022 konnte nach einem zweijährigen coronabedingten Unterbruch auch wieder 
der traditionsreiche internationale Yogakongress der Europäischen Yogaunion in Zinal/Wallis 
zum 49. Mal ausgetragen werden. Die Teilnehmerzahl, vor allem aus dem Ausland, war zwar 
bedeutend tiefer als in früheren Jahren, aber es war zumindest wieder eine zaghafte Rück-
kehr in die Normalität.  
 
Vom 20.–25. August 2023 findet der 50. Jubiläumskogress in Zinal mit dem Thema: „Hridaya 
Yoga, der Weg des Herzens“ statt. Seitens unseres Verbands wird Igor von Moos unterrich-
ten und ich werde wiederum persönlich als Delegierter unseren Verband offiziell vertreten.   
 
Bereits seit 2015 finden in unserer offiziellen Ausbildungsschule in Villeret regelmässig ein-
einhalbjährige Weiterbildungen in Yogatherapie für Yogalehrende statt. Gerade jetzt im 
März 2023 hat wiederum eine Klasse erfolgreich abgeschlossen. Der nächste Yoga Therapie-
lehrgang beginnt im September 2024. 
 
Eine Übersicht der Fachfortbildungen sowie der bevorstehenden Weiterbildungsseminaren 
findet ihr auf unserem Yoga Mail und auf der Verbandswebseite.  
 
Innerhalb unseres Vorstandes arbeiten wir kontinuierlich an der Verbreitung und Anerken-
nung unseres Berufsstandes als YogalehrerInnen. In diesem Zusammenhang werden wir 
euch voraussichtlich schon in naher Zukunft von einem bereits weit fortgeschrittenen Pro-
jekt berichten, das für unsere Mitglieder von nachhaltigem Wert sein dürfte.  
   
Im Namen des gesamten Vorstandes danke ich Euch für Euer entgegengebrachtes Ver-
trauen.  
 
Auf Ideen und Anregungen eurerseits bin ich jederzeit gespannt.  
 
Mit kollegialen Grüssen 
Euer Präsi 
 
 
 
 
Roland Haag 


